

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Segovia, mes.	1 peseta
Por años	10 "
Fuera de Segovia,	
trimestre.	3'50 ptas.
Semestre	7 "
Año	12 "
Extranjero, año.	80 "

IMPRESA

Grabador, Espinosa, 1.

EL ADELANTADO

de Segovia

DIARIO DE INFORMACION E INTERESES GENERALES Y LOCALES

DIRECTOR:

DON RUFINO GANO DE RUEDA

Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales.

Se admiten esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.

REDACCION Y ADMINISTRACION

Isabel la Católica, 6

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—INFORMACIÓN MERCANTIL.—PUBLICIDAD.

EL DISCURSO DE CANALEJAS

Nos dió *El Heraldo* de anoche un fiel resumen de lo que fué el discurso del señor Canalejas; y, después de leído, ratificamos nuestra primera impresión de que lo dicho por el exministro de Agricultura no tiene la importancia política que ha querido dársele.

En cambio la tiene y grande la actitud del señor Canalejas desde que viene personificando la tendencia radical izquierda del partido liberal español.

El discurso pronunciado en el *restaurant Tournié* es la confirmación de la política del señor Canalejas en los últimos tiempos; no tiene por que temer la monarquía, ni de que alegrarse la república, con la actitud presente del ilustre orador.

El eximio político es hombre de gran entendimiento, palabra revolucionaria, é historia que no se ha gastado en las lides de la gobernación del país.

Estas condiciones le dan armamento apropiado para colocarse en uno de los límites del campo liberal y erguir la cabeza ante un jefe de quien no espera ser el heredero testamentario; por eso dijimos no hace muchos años que Canalejas confiaba á la fuerza de la conquista lo mismo que Moret espera de la ley de la herencia.

Con hombres como el señor Sagasta siempre se encuentra terreno firme para combatir. Ese desgraciado sino que le impele á no dejar las hoy desmayadas riendas del gobierno en manos más vigorosas, es el mismo que á gritos reclama un paladín para defender los maltrechos intereses públicos. Gamazo lo fué de la Administración y de la Hacienda desde 1886 llegando á ver agrupada en torno suyo la más lucida minoría que jamás se sentara en las Cortes, y Canalejas lo es hoy aprovechando la ocasión de unas negociaciones diplomáticas desagradables para los elementos avanzados, y tiene la satisfacción de que su labor es secundada por importante grupo del Parlamento.

La diferencia entre ambos citados prohombres le encontramos en que mientras aquel inolvidable castellano no necesitó, ni siquiera intentó, traspasar las fronteras del partido liberal y supo y pudo encontrar inusitado prestigio y profundo respeto dentro del mismo, practicando la buena, la sana, doctrina de la libertad y del orden, el señor Canalejas encastillado en la teoría antiquísima é irrefutable, pero muy socorrida, de la *accidentalidad de las formas de gobierno*, tan pronto parece un republicano que ha venido á probar fortuna al campo dinástico, como un monárquico que prepara el embarque para la república, á semejanza de aquellos antiguos segundones de casa grande que, con su sabiduría y su valor temerario, buscaban en las aventuras un alzamiento que, sin ellas, les tenía vedado el derecho de primogenitura.

El señor Canalejas al propio tiempo que lanza la idea esgrime la amenaza; mientras esto suceda no existe motivo para que se alarmen los monárquicos ni se alegren los republicanos.

Hombres que de este modo son levantados sobre el pavés, no pueden ser envidiados por mucho tiempo. Obra con desacierto quien hace propaganda con amenazas continuas, pues generalmente vive de la cobardía de los oyentes hasta que estos llegan á colocarse en la necesidad de afrontar la lucha. Entonces jamás fué la victoria del vociferador.

Por eso veremos con pena que el señor Canalejas se coloque en la penumbra de la ambigüedad, donde alguien podrá pensar que trata de ocultar sus egoísmos.

El señor Canalejas haciendo propaganda radical, mostrándose á la luz del sol como monárquico liberal, representante en este partido de la tendencia más democrática y socialista, sin expresar que buscará fuera de la agrupación á que pertenece lo que no pueda encontrar dentro, dejándose de aventuras que no á todos parecen caballerescas, habrá ganado la opinión, y con ella el Poder ejecutivo desde donde podrá desenvolver sus iniciativas sin otras limitaciones que las señaladas en la Constitución del Estado.

Deseamos que los nuevos discursos que de él se esperan, colmen estas esperanzas nuestras; de lo contrario lamentaremos que hombre tan sabio y elocuente como el señor Canalejas venga á representar en la historia de España un papel análogo al que actualmente desempeña el señor Romero Robledo, con la agravante de lo problemático que sería el que supiera entenderle con la gracia que este le maneja.

Actualidad.

DÍA DE LUTO.

Quiero escribir, y no puedo: la idea negra del desgraciado accidente que hoy lloramos todos en Segovia, embarga mi ánimo dejándome solo fuerzas para sentir y elevar mi humilde ofrenda al recuerdo de los cuatro artilleros alumnos, ahogados en un mar impiacable que, absorbiendo vidas, á cada instante se torna más amargo, quizás por recoger en sus ondas las lágrimas de quienes lloran á seres queridos envueltos en el sudario blanco de la blanca espuma.

¡Pobres amigos míos!

Alguno de vosotros fué mi compañero de estudios, y juntos repasamos aquellos libracos preñados de aborrecibles guarismos, en los pasados años en que yo me disponía á seguir vuestra brillantísima carrera.

Distintas aficiones hubieron de separarnos, y vosotros buscásteis la gloria en la espada, como yo, incansable, la buscaré en la pluma.

De todos modos, siempre éramos los mismos; y en más de una ocasión recordamos juntos nuestras alegres horas de compañerismo, aquellas que ya no vivirán más que en el corazón: el mejor relicario.

Y del corazón, del corazón que latió con vosotros en no lejanos días, brota ahora la expresión más sincera de un sentimiento inexpresable, pero hondo, con hondura de fraternal dolor.

Para vuestra tumba guardo las más preciadas flores: mis pensamientos, los que en mi cerebro viven con mi vida, los que no mueren....: ¡los que tienen sus raíces en mi corazón y con él alicant!

MIGUEL DE ZÁRRAGA.

EL FAUSTO ESLAVO

La leyenda de *Fausto*, que tanto espacio ocupa en la literatura de los diversos países de Europa central, es igualmente popular en las vastas provincias que un día constituyeron el reino de Polonia.

En ella existe la leyenda como tradición oral y es sorprendente que no haya sugerido á ninguno de los grandes escritores eslavos la idea de utilizarla para un drama nacional.

Aunque este *Fausto*, al igual del alemán, haya pactado también con el diablo, los dos principales personajes de la leyenda eslava muestran un color local muy pronunciado, que varía en las distintas provincias y refleja

en algún modo los múltiples aspectos del alma eslava.

Así y todo, las numerosas variaciones locales tienen de común un tema inicial muy curioso y en alto grado conmovedor.

Twardowski, el *Fausto* eslavo, floreció hacia 1500 en Cracovia, foco intelectual de Polonia.

Nacido en el seno de familia de rancia nobleza, inteligente, gallardo, joven y opulento, su trato fascinador era solicitado con afán por las más encumbradas personalidades del reino.

Como estudiante fué el más alborotador y fogoso de todos sus colegas, hasta que inopinadamente se operó en su modo de ser un cambio profundo.

Dedicóse á buscar la soledad, lo que consiguió pronto, toda vez que sus asperezas de lenguaje y el desdén menoscabado que hacia todos mostraba le aislaron por completo.

Su gran pasión fué la de ver, conocer y saber todo. El estudio de la alquimia le atraía particularmente de un modo irresistible.

Cierta día desapareció de Cracovia y, retirado á una caverna situada en la región montañosa del país, instaló en aquella su laboratorio y se dedicó á la obtención de la piedra filosofal.

En aquel momento hizo su entrada en escena Varvara Gisinka, doncella dotada de belleza incomparable.

Twardowski se enamoró de Varvara, como antes se había enamorado de la ciencia, y tanto por satisfacer un amor como por el otro, vendió su alma al diablo.

Apenas se formalizó el pacto, Twardowski se dedicó á engañar á su infernal amigo. Una de las cláusulas esenciales del contrato imponía á aquél la obligación de ir á Roma y de cooperar al éxito de ciertas empresas contra la Iglesia y el papa.

Después de obtener el diablo juramento de fiel obediencia por parte de Twardowski, reveló á su discípulo el secreto de la vida y la muerte.

Desde que el mancebo se vió dueño de un poder mágico y sobrenatural, repudió los compromisos contraídos y se dedicó á dejarse llevar por inclinaciones y á vivir sin freno, atendiendo á su provecho personal.

Su ciencia profundísima y su poderío sobrehumano le hicieron famoso y temido en toda la comarca. Provisto de armas que el mismo diablo le proporcionó, se sirvió de ellas audazmente contra él.

En vano Mefistófeles de vez en cuando le censuraba su perfidia, pues él siempre encontraba alguna sutil razón para justificarse á los ojos de su infernal amigo.

De esta suerte transcurrieron muchos años Mefistófeles aguantando y Twardowski sin hacerle caso alguno.

Llega el invierno: la noche es obscurísima, brama la tempestad. Twardowski, en unión de varios amigos, se refugia en un meson solitario. De improviso un inmensa bandada de cuervos y de otras aves de mal agüero rodea la casa.

El mesonero ruega encarecidamente á sus huéspedes que se marchen lo antes posible, toda vez que ellos son los que atraen los pájaros siniestros.

Twardowski se mofa del hostelero y de sus terrores vanos. ¿Acaso no sabe que él puede rechazar el ataque, no sólo de los diabólicos pajarracos, sino de todos los demonios del infierno?

Y acto continuo se dedica á hacer un conjuro. En un rincón de la estancia se oculta un desconocido. Pero Twardowski sabe que es Mefistófeles, y entre maestro y discípulo se trava una formidable lucha mental. Uno, á los pájaros que se marchen; el otro, que se queden.

Twardowski, conociendo que pierde terreno y que su poderío le abandona, se refugia detrás de una cuna, en la que duerme un niño, hijo del mesonero.

Una luz divina brillaba aún en el alma de Twardowski; conocía que el Malo ningún influjo podía ejercer sobre un ser inocente, y así, ciñendo entre sus brazos al niño dormi-

do, se precipita á las tinieblas de la noche y á los torbellinos del huracán.

Mefistófeles se lanza en su persecución y el viento arrastra á los dos enemigos, entre los cuales forma una barrera infranqueable la inocencia del niño dormido.

Así acaba la leyenda; pero los campesinos polacos añaden que en lo alto, en la región de las nubes, Twardowski y Mefistófeles prosiguen aún la lucha iniciada en el suelo. Y este detalle es, precisamente, el que constituye la originalidad de la leyenda eslava.

Como se ve, existe radical diferencia entre los *Faustos* inglés y alemán y nuestro *Don Juan Tenorio*.

El *Fausto* eslavo ni se condena, ni se salva.

Se vuelve hacia el bien; se reviste de una santa armadura y combate sin tregua con el mal. ¿Saldrá victorioso de la lucha? No se sabe.

Día llegará, quizá, en que un poeta eslavo inspirándose en la maravillosa leyenda, cantará la gloria de este héroe nacional.

Mickiewicz, el gran poeta polaco, en una de sus obras más hermosas, puso de relieve la figura de Varvara, pero no insistió en el carácter de Twardowski, el verdadero *Fausto* eslavo.

NOTAS POLÍTICAS.

Las huelgas

Preocupa hondamente al Gobierno la sucesión de las huelgas que se están declarando en los trabajadores.

Las personas desapasionadas y juiciosas reconocen que se trata de un problema complejo, cuya solución no puede ser obra de un día ni labor exclusivamente encomendada á los gobiernos, pero es lo cierto que en estos últimos meses no se ha hecho otra cosa que excitar los apetitos con teorías y con anuncios de reformas que la ignorancia y la pobreza tenían que traducir muy libremente.

Ahora mismo no se ve otra acción del Gobierno más que el uso de la fuerza para dominar en caso concreto el tumulto.

Banquete popular á Canalejas.

Días antes de emprender el señor Canalejas su viaje á Valencia se verificará en el frontón Central el banquete popular que se organiza en honor suyo.

Capitán general de Valencia

El general Weyler ha sido autorizado por el Consejo de ministros para designar libremente al nuevo capitán general de Valencia.

Dícese que este nombramiento recaerá en uno de los generales siguientes: Zappino, Lofío, Lachambre ó Agustí.

La combinación de gobernadores

Es ya seguro que el ministro de la Gobernación no llevará á cabo la anunciada combinación de gobernadores hasta mediados del presente mes.

Espera para realizarla, conocer el desarrollo de las huelgas iniciadas en varias provincias por los jornaleros del campo.

La política del verano

El verano se presenta poco tranquilizador para los políticos, y es de temer que los fusionistas, á quienes se presentó como pacificadores de los espíritus, acaben su efímera temporada de mando dejándolos en completo estado de exaltación.

Las reformas administrativas

El reclamo de las reformas administrativas que iba á emprender el Gobierno no ha producido efecto alguno, porque á las veinticuatro horas de anunciar la transformación de los gobiernos civiles, fijando hasta las pesetas que se iba á aumentar el sueldo á los gobernadores, se dice ahora que nada de esto se puede hacer sin el concurso de las Cortes.

Esta noche saldrá el señor Canalejas para Soria, de donde regresará el próximo domingo.

A mediados de la semana entrante se propone comenzar la campaña de propaganda por Alicante, Alcoy, Gandía y Valencia, donde tiene prometido estar el día 15 del corriente mes, y de Valencia pasará á Castellón, Barcelona, Gerona y Lérida, visitando varios pueblos de estas provincias.

En el mes de Julio visitará las de Burgos y Valladolid, y durante el de Agosto los pueblos de la costa Cantábrica.

La propaganda de Andalucía la deja el señor Canalejas para el mes de Setiembre.

Varias Sociedades y representaciones de carácter popular se proponen ofrecer un banquete al señor Canalejas, que se celebrará en uno de los frontones de Madrid.

Desde Roa.

Sr. Director de EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Muy señor mío: El temporal tan crudo que venimos experimentando es causa de que los sembrados se hallen resfriados, y de que algunos, como los centenos, hayan sufrido bastante, hasta el extremo de secarse en gran parte, como se abrasaron en flor todos los frutales y plantas tempranas. Es de temer también, y por lo mismo, que la patata, uno de los principales elementos de riqueza de este pueblo, brote mal.

Las heladas de los primeros días del pasado mes causaron, como dije en mis anteriores, grandes extragos en el viñedo de toda esta zona Ribereña, calculados en una mitad de la cosecha mostrada. Términos quedaron en que la cepa no había brotado aun, y se abrigaba la esperanza de que al hacerlo se compensarían en parte las pérdidas sufridas. Brotó, en efecto, aunque no con abundancia: pero vinieron nuevas heladas el día veinte y sucesivos, y con ellas nuevos extragos, y quedó reducido el fruto á una tercera parte de lo existente, con cuyo motivo no pocos propietarios suspendieron las labores ordinarias en los viñedos, y serán muchos de éstos los que queden sin labrar por falta de recursos de aquéllos, con grave perjuicio del bracero que se vé privado del necesario sustento.

Aunque tenemos muchas y buenas existencias de vino, tanto en clarete como en tinto, los pedidos son tan cortos, y los precios tan poco remunerados, que ni siquiera rinden cantidad bastante para pagar los enormes tributos con que el Gobierno nos agobia.

Y aunque el actual, y en particular el saliente ministro de Agricultura nos había hecho concebir la esperanza de que las fundadas quejas del productor serían en breve atendidas, dictando leyes protectoras que abrieran paso á los nuestros para los mercados extranjeros, convencido nos hemos ya de que nada bueno podemos esperar de él, y tendremos que seguir viviendo, mártires del trabajo, la vida de sufrimientos y sinsabores á que está predestinado el agricultor.

¡Cuanto mejor sería que en lugar de ocuparse tanto de política nuestros gobernantes, desatendiendo servicios importantísimos, pensarán seriamente en la regeneración tan cacareada de nuestro desgraciado país, en hacer más administración (y menos Generales) para sacarle del estado agónico en que le colocaron, y se halla sumido!

Es de temer, por tanto, y ante la perspectiva que se nos ofrece; que el invierno que se avecina sea de los que formen época en esta zona esencialmente vitícola, si el propietario, falto de recursos, sin esperanzas de próxima cosecha, y sin poder vender sus existencias, se ve imposibilitado de dar trabajo á tantos miles de braceros, que solo cuentan con este recurso para atender al imprescindible sustento de la familia.

EL CORRESPONSAL

CRONICA.

El Orfeón segoviano

El ministro de la Gobernación, ha autorizado la celebración de la velada proyectada en el Teatro Miñón, por la masa coral de Segovia, teniendo presente que la concesión es por una sola vez hasta tanto que se lleven á cabo en el referido teatro las obras que exige la nueva ley.

Ordenes del alcalde

Se han dado hoy para que los serenos de la capital no se retiren de sus demarcaciones hasta las cuatro de la madrugada á cuya hora serán reemplazados por los agentes municipales.

Esta determinación obedece, según nos ha manifestado el señor Alcalde, á que no esté

abandonado el servicio y sean más eficaces los efectos de la vigilancia.

Por su parte el señor Gobernador ha dado también nuevas órdenes, según tenemos entendido, para la vigilancia de orden público.

Las gracias del Rey

El señor Gobernador Civil de la provincia ha recibido un telegrama de la Mayordomía mayor de Palacio, en el que se expresa que S. M., el Rey, agradece al pueblo de Segovia, autoridades y Corporaciones los homenajes que en su honor se han hecho con motivo de su elevación al Trono.

El señor Gobernador ha pedido detalles de la catástrofe de Gijón.

Denuncia

Por don José Pulido Legrand ha sido denunciado el operario de su casa Paulino Minguez González, por creerle sospechoso de la extracción de algunas herramientas de su taller; y personada la autoridad en el domicilio del referido Paulino, domiciliado en San Millán dió por resultado el hallazgo en un corral, de las herramientas, habiendo sido puesto á disposición del Juzgado.

Mañana sábado á las cinco y media de la tarde tendrá lugar en el Santuario de Nuestra Señora de la Fuencisla una solemne salva por encargo de don Aureliano Ramirez y familia.

El robo de anoche

Se ha ejecutado en plena calle Real, en el comercio de paños de don Cristino González, durante la pasada noche.

Para verificar el robo han tenido los ladrones que levantar una de las puertas metálicas del establecimiento y sacar por ella los paños robados.

Se retiran los serenos á las tres y es de suponer que en el transcurso desde esta hora hasta que entran los guardias municipales de servicio, los malhechores hayan ejecutado su obra.

Al abrirse el Comercio.

El señor González al abrir su comercio notó algo anormal en la puertas metálicas; inmediatamente dió á sus convecinos conocimiento de que había sido robado. Practicaron las requisas oportunas resultando que los ladrones se habían llevado del establecimiento, 150 pesetas en plata y una en calderilla; siete chalecos de piqué que tenía en el escaparate; 6 metros de lanilla; nueve de vicuña; dos fajas, que, á nuestro juicio debieron usar los ladrones para atar los fardos y un trozo de crudillo de hilo.

Hasta la hora que escribimos estas líneas no se conocen los autores.

La policía gubernativa despliega activamente sus gestiones.

Sombreros

En el acreditado establecimiento de Claudio Moreno, Juan Bravo 11, se ha recibido una preciosa colección de los elegantes sombreros llamados "eléctricos" que tan en moda se hallan en la presente temporada.

Hoy ha comenzado en la Iglesia del Seminario Conciliar el solemne novenario en honor del Sagrado Corazón de Jesús, celebrándose misa rezada á las siete y media de la mañana y por la tarde á las seis exposición de Su Divina Magestad, ejercicios, novena y sermón á cargo de un P. Franciscano, terminado con la Reserva.

Estas mismas solemnidades serán celebradas los días siguientes y los sermones serán pronunciados por este orden:

Día 7.—Un R. P. Misionero.—Día 8.—Licenciado don Pablo Herrero Zamorano, Profesor del Seminario.—Día 9.—Un R. P. Carmelita.—Día 10.—Lic. don Segundo Badillo, Rector del Seminario y Director de la Asociación.—Día 11.—Don Jesús Gozalo Pastor, Profesor del Seminario.—Día 12.—Don Gregorio Sancho, Profesor del Seminario.—Día 13.—Licenciado don Mariano Monedero, Profesor del Seminario.—Día 14.—El Ilustrísimo y Reverendísimo señor Obispo de esta Diócesis.

La orquesta será dirigida, por el Beneficiado, tenor de la Catedral, don Luis Azcona.

El Ilmo. señor Obispo ha concedido cuarenta días de indulgencia por la asistencia á cualquiera de estos actos religiosos.

Se encuentra enfermo de gravedad un hijo de nuestro compañero en la prensa don Silverio de Ochoa.

Mucho celebraremos que el niño encuentre un rápido alivio.

Por ser superior al ácido bórico y al liberato sodico como antiséptico, debe usarse siempre

para la higiene el *Boristol* del farmacéutico Torres Muñoz. Pídase en farmacias y al autor San Marcos, 11, Madrid. Caja 2'25 pesetas.

Ha sido destinado á prestar sus servicios en la Intervención de Hacienda de esta provincia, el joven abogado don Alfonso Ignacio Linares, oficial de quinta clase en la Intervención de Hacienda de Córdoba.

El domingo 8 del corriente, á las cinco de la tarde, se verificará en el convento de religiosas franciscanas de San Juan de Dios la toma de hábito de la joven aspirante doña Gregoria Moran Diez, recibiendo por nombre Sor María de la Encarnación.

Serán padrinos don Julián Grimau de Ursa y doña Enriqueta Mauro, y predicará un Reverendo P. franciscano.

MIL PESETAS al que presente «Cápsulas de Sándalo mejores que las del «Doctor Pizá», de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

El naufragio de Gijón

Cuatro tenientes de Artillería ahogados.—El grumete.—El vapor «Tula».—Los telegramas.—En la Academia de Artillería.—Los compañeros de promoción.—Las familias.

Esta mañana, á las diez, tuvimos noticias de tan triste suceso, comunicadas por telegrama á los departamentos oficiales, en los que se daban los nombres de los tenientes de artillería que han perecido en aguas de Gijón.

Procuramos, nosotros, ocultarlos pues dos de los ahogados pertenecían á la provincia de Segovia y son, por tanto, personas conocidísimas. Más tarde se relató el suceso en calles y plazas haciendo los consiguientes comentarios y revistiéndolos cada cual á su manera.

La versión más digna de creencia es la siguiente y así también la relata *El Imparcial* de esta mañana:

«A las seis de la tarde comenzó á circular con gran rapidez por el puerto la fatal noticia de que acababan de ahogarse cuatro tenientes de artillería que con tres oficiales más habían salido de paseo por el mar en una lancha.

Lo primero que se averiguó fué que el vapor «Tula» acababa de llevar á tierra á tres tenientes de artillería y dos tripulantes del vapor citado, habiendo dejado á los tres primeros en el cuartel de ingenieros.

El «Tula» se hizo nuevamente al mar con el propósito de salvar algún naufrago más ó por lo menos de recoger los cadáveres de los tenientes y de un chiquillo, tripulante del batel, que se daban por muertos.

Enteradas las autoridades locales, tanto militares como de marina, y otras distinguidas personas, entre ellas varios jefes y oficiales francos de servicio y el médico del «Pelayo», se aprestaron á prestar sus auxilios á los naufragos.

Como ha ocurrido el suceso

De las primeras averiguaciones resulta que el desgraciado suceso acaeció del siguiente modo:

A las cinco de la tarde, ocho tenientes de artillería que habían llegado de Oviedo en el mixto de las tres y media, al estar paseando por el muelle, en vista del buen estado del mar, decidieron salir á dar un paseo en una lancha mandada por su patrón, Juan Bautista, á quien acompañaba el muchacho Ramón Blanco y un joven marinero de diecisiete años apodado «Fin Sagastan».

De los ocho tenientes solo embarcaron siete, pues uno marchó á hacer unas visitas.

Al llegar la lancha frente á San Lorenzo, el niño Blanco, que llevaba el timón, gobernó de manera que la embarcación jirase para tomar la derrota del puerto.

La operación, aunque arriesgada se hizo con toda felicidad, y la embarcación á quien el viento era favorable y que llevaba la vela completamente desplegada, siguió el rumbo á todo andar.

Al llegar frente á la punta de la Cordelera debieron medir mal la distancia ó no poder hacer virar con toda la velocidad necesaria la barca, la cual fué á embestir de proa al vaporcito «Tula», que después de haber recogido la carnada se dirigía á la pesca.

Al choque, el batel quedó partido en dos pedazos, cayendo al agua cuantos dentro iban.

El «Tula» trató de prestar toda suerte de auxilios á los naufragos, á cuyo efecto echó al agua cuerdas y salva vidas.

Dos tripulantes del «Tula» se echaron al agua, salvando con grandes esfuerzos á tres tenientes, al patrón y al joven marinero.

Cuatro tenientes con el niño Blasco se han ahogado.

Escena conmovedora

Al llegar el «Tula» al puerto con los tenientes salvados ha habido una escena verdaderamente terrible, promovida por el teniente que se había quedado en tierra y que no puede consolarse de no haber corrido la misma suerte de sus compañeros.

Las autoridades civiles y militares el alcalde y los concejales, así como muchos particulares rivalizaban en su deseo de prestar auxilio á los naufragos.

Dos de los salvados son hermanos. Uno de ellos ha recibido una fuerte contusión en el pecho.

La noticia

Al conocer esta mañana la noticia en la Academia de Artillería los compañeros de colegio, fué general la emoción que experimentaron, como también los profesores de los alumnos ahogados, quienes por su aplicación y buena conducta merecieron siempre su distinción.

Poco tiempo después de correr las versiones por el pabellón y los pasillos se recibió el telegrama oficial en el que se daban los siguientes.

Nombres de los naufragos

Don Rafael Castillo Calleja, hijo de nuestro particular amigo don Victor, quien en poco tiempo lleva sufridas otras desgracias no menos sensibles, pues dos hijos se le han muerto cuando tenían terminada su carrera.

Don Aurelio Gomez Palacios, también segoviano, pues pertenece á su provincia, hijo del farmacéutico de Cantalejo don Tomás Gómez, muy apreciable amigo nuestro.

Don Carlos Lopez Joungue, hermano de la distinguida esposa del director de «La Electricista segoviana» señor Moreno Luque, é hijo de los marqueses de López-Martinez.

Don Toribio Saenz de Tejada, joven estimado por sus hermosas cualidades. Fué largo tiempo presidente del círculo de San Luis Gonzaga, captándose las generales simpatías de todos sus consocios por su fe y laboriosidad.

Según telegramas que se han recibido de Sevilla de los compañeros de promoción, piensan celebrar sufragios en honor de sus íntimos compañeros á su regreso á Segovia.

Las familias

Para comunicar la terrible desgracia á las familias de los desgraciados alumnos, han sido precisas largas digresiones entre los íntimos amigos de la casa.

A Cantalejo ha enviado noticias consecutivas, según nos han dicho el Ingeniero de Montes señor López Olivares; á las de López Joungue y Castillo, el señor Arango, Concejal de este Ayuntamiento; á la del señor Saenz de Tejada un oficial del arma.

Dícese que los dos hermanos salvados son los señores de Lerbenfeld, que el señor Moreno fué el salvador de uno de los naufragos, y que el señor Noriega es, quien por tener que hacer una visita no se embarcó con sus infortunados compañeros.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA, se asocia de corazón al dolor que experimentan, con tan triste motivo, las familias de los jóvenes que han perecido en Gijón, y eran hora del arma de Artillería, y al que indudablemente, embarga al cuerpo docente y alumnos de la Academia.

ULTIMA HORA

Las noticias recibidas á última hora en este periódico añaden pocos detalles á los ya descritos.

Los cadáveres de los infortunados jóvenes no han sido encontrados, á pesar de los trabajos que para ello emplea la tripulación del vapor «Tula» y los barcos que se dedican á practicar pesquisas.

Se han encontrado en el mar las teresianas de los ahogados y tablas de la lancha... y esto es todo lo que hay.

Una guardia permanente de Artillería vigila la costa sin que hasta este momento haya dado aviso de que ha divisado los cadáveres.

Los alumnos que sobrevivieron están afectadísimos; y permanecen en el Hotel, alguno con ligeras contusiones, en estado satisfactorio.

Distinguidas personalidades de la población acuden á visitarlos y á expresarles su sentimiento por el desgraciado fin de sus compañeros.

Diario religioso.

SANTOS DE MAÑANA

Santos Pablo y Roberto Obispos; San Lioarion Mártir.

SAN PEDRO Y COMPAÑEROS MÁRTIRES

Pedro Walabonso, Sabiniano, Vistremundo, Aebencio y Jeremias residían en un monasterio de Córdoba del orden de San Benito en tiempo que Abderraman ejercía una cruel persecución contra los cristianos. Deseando estos esforzados que los mártires no desfalleciesen en la fé á vista de las grandes crueldades con que el rey moro los perseguía, comenzaron á predicar por la ciudad las grandezas de nuestra sacrosanta religión y á reprobos los cultos de Mahoma. Pidieron audiencia al tirano, y estando en su presencia, le dijeron con heróica libertad: Hacémoste saber, Juez, que nosotros profesamos la ley de Jesucristo, por cuyo odio has derramado tanta sangre de cristianos. Sucedió su martirio el año 843.

AGRIDULCES

Arturo.—Señorita, tenga usted la bondad de aceptar esta sortija como simbolo de un amor que no tendrá nunca fin.

Matilde.—La acepto como simbolo de un amor que no tendrá nunca principio.

En la Exposición de Bellas Artes. Una señora dice á un caballero: —¿Qué es lo más notable que hay aquí en pintura? —Usted, señora.

Conferencia telefónica SEIS TARDE.

El rey en la feria

Esta tarde ha salido S. M. el Rey, acompañado del Príncipe de Asturias, á recorrer los departamentos de la feria madrileña; una multitud de chiquillos seguían vitoreando á las regias personas. Al llegar frente á Palacio el Regimiento de «Cáceres», que venía de maniobras hizo el desfile delante del Rey en la calle de Bailén. S. M. la Reina madre, presenció también el desfile desde uno de los balcones de Palacio.

S. M. vestía uniforme de Almirante de marina.

Un robo importante

A las diez y media de esta mañana un agente de Bolsa, bilbaino, había hecho efectivas en el Banco doscientas cincuenta mil pesetas en papel. Al salir á la galería púsose á contar la cantidad, y llamándole la atención un caballero para que hiciera el obsequio de cambiarle algunos billetes, descuidó la cantidad que estaba contando y de la que en el momento le habían sustraído cienmil pesetas.

Condecoraciones

Hoy se han puesto á la firma de S. M. las concesiones de la gran Cruz Alfonso XII á favor de los señores Núñez de Arce, Montemar, Verdaguer, Borbón, Echegaray, Me-

nendez Pelayo, Pradilla, Rubio, y al fundador de escuelas en Granada, señor Manjon.

Un telegrama del Rey

El Rey ha dirigido al poeta Verdaguer el siguiente telegrama:

«En este momento acabo de firmar el decreto concediéndole la gran cruz de Alfonso XII, como tributo de admiración al gran poeta nacional.—Alfonso.»

Derechos interinos

Se ha firmado un decreto de instrucción pública concediendo en propiedad las cátedras de las escuelas de comercio á los profesores que las desempeñan interinamente.

La catástrofe de Gijón.

Después de lo que tengo dicho á ese periódico nada puedo añadir.

Por aquí se dice que á los oficiales de Artillería que han perecido ahogados hay que añadir un oficial de infantería, pero no he podido comprobar la noticia.

Los cambios.

—Se han cotizado hoy los francos á 35'65; el interior á 71'95; las libras á 34'17.

—Rosón.—

JARDINERA

Se vende una de cuatro ruedas. En la Administración de este periódico informarán.

FERRETERÍA

DE **Adrián Ramirez**

Plaza Mayor, 3.—SEGOVIA.

En este antiguo y acreditado establecimiento hay un completísimo surtido en grifos de fontanería, plomos para cañerías de presión, utensilios de cocina, camas de todos los sistemas y precios, persianas para balcones, herramientas y herrajes para todos los oficios, y cuantos objetos comprende el ramo de ferretería.

Por cuarenta y cinco pesetas, se vende cama, jergón, colchón y dos almohadas.

Hay también grandes existencias del cemento portland y cal hidráulica de Zumaya.

¡Bicicletas á 15 duros!

Se realizan á precios baratísimos un tender una bicicleta de señora, dos de pista, una para niño y doce para caballero.

También se venden 50 ó 60 plantas variadas en tiestos y maquinaria completa para todos de balcones y portadas con sus telas correspondientes, así como maderas usadas y otros objetos procedentes del Velódromo.

Informarán en la Fonda de la Burgalesa.

LA FUENCISLA

GRAN PANADERÍA MECÁNICA

Establecida con todos los modernos adelantos que exige tan importante industria.

Confecciona con las mejores harinas de reputadas Fábricas el más excelente pan Francés y de Viena, así como el candeal y de familias, en los que garantiza la exactitud en el peso y también su clase superior.

CLASE DE PAN Y PRECIOS

DE VIENA	CANDEAL
Emperadores . . . 4,5 y 10 céntimos, según tamaño.	Roscas . . . de 200 gramos, á 9 céntimos.
Barras á 5 y 10 id.	Bonetes . . . de id id. id.
Dresdes, Larguitos, Paris, etc. á iguales precios que los anteriores.	Cuernos . . . de id id. id.
FRANCÉS	Trenzas . . . de id id. id.
Bollo pequeño . . . 5 céntimos	Bizcochadas de id id. id.
id. grande 10 id.	Libretas . . . de id id. id.
INGLÉS PARA EMPAREDADOS	DE FAMILIAS
Precios según el peso que se encargue.	Hogazas de 1,700 kilogramos, 55 céntimos
	id. de 800 gramos, 28 id.

EXPENDEDURIAS
Don Julio Arenas, Pastelería, La Suiza.—Don Miguel Fernández, Plaza del Corpus, número 9.—Don Juan Hernanz, Fernan García, (Arzobispo) número 4.—Don Eusebio Tejero, Leones, 38 y Don Luciano de Pablos, José Zorrilla, 21.

La Panificadora Segoviana tiene su Fábrica en la carretera de la Maestranza, núm. 1.

LA MODERNA

SASTRERIA (CON PAÑOS) DE BADILLO

Plaza Mayor, núm. 2, casa contigua al Ayuntamiento.

Persuadido el dueño de este acreditado centro de que solamente adquiriendo géneros en las casas productoras podría servir á sus paisanos con igual ó mayor economía que lo hacen industriales de otras poblaciones, ha traído de Barcelona un variado surtido de géneros que á su buena calidad y baratura unen la condición de ser de la última novedad.

En la sastrería de Badillo, poniendo éste los géneros ó llevándolos el parroquiano, podrán vestirse á la moderna y con beneficios importantes, todas las clases sociales, desde el respetable sacerdote al modesto artesano.

En prueba de este aserto se confeccionan trajes á medida (de varias clases, sin mezcla de algodón) desde 33 pesetas en adelante. Gabanes de entretiempo desde 45 pesetas. Pantalones (corte novedad) desde 17 pesetas.

Para señores sacerdotes.

Sotanas (de varias clases) desde 45 pesetas en adelante. Dulletas desde 50 pesetas. Manteos (merinos escogidos) desde 100 pesetas.

INDUDABLE ES QUE VENANCIO GONZÁLEZ

vende los mejores comestibles nacionales y ultramarinos en la ciudad.

CAFE, tostado diariamente á 5 pesetas kilo. AZUCARES PUROS DE CAÑA á 1 peseta 30 céntimos kilo y 14 pesetas arroba.

25.—JOSÉ ZORRILLA.—25.

MOYA

Las fotografías que este conocido artista exhibe en sus escaparates, son el mayor elogio que de él pudiera hacerse. En ellos presenta fotografías de todo-

tamaños y hechas por distintos procedimientos. Preciosas ampliaciones y magníficas vistas de Segovia. Los que quieren retratarse, visiten antes la galería del señor Moya.

Plaza Mayor, (Fonda de la Burgalesa.)

EL ESTÓMAGO

Cuantos hay que sufren del estómago por un verdadero abandono; y pasan las noches en vela y los días desesperados.

Los que así padezcan no tienen perdón de Dios si no toman el *Elisir estomacal del Dr. Sacristán*.

PLAZA MAYOR

PLATERÍA DE DUQUE.—*Isabel la Católica*, número 9.—Acaba de recibirse una abundante y preciosa colección de medallas para la primera comunión, alfileres de corbata, caprichosísimas sortijas para niñas y señoras, cademitas de la más alta novedad y objetos modernistas.

Se hacen composturas por difíciles que sean sobre objetos de oro y plata y en las ventas rigen los precios más económicos.

Para verano

En el acreditado establecimiento de calzado de don Pedro Aragonés, se ha recibido un variado surtido en botas de color para señora y caballero, y de gamuza y lona para verano.

Los precios incomparables con que vende esta casa y la buena calidad de los géneros han hecho que goce de justa fama.

JUAN BRAVO, 58.

¿Donde me retrato? ¿Donde? Pues en la acreditada galería de

MONTES

11, VICTORIA, 11.

ORTEGA

Especialidad en ampliaciones inalterables. (Véase muestra casa sucesor Sesse.)

Pintura al óleo, reproducciones, retratos al crayon.

10, TRINIDAD, 10, 2.º

(Juzgado de Instrucción.)

Imprenta de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Era necesario tener la audacia de Lorenzo para atreverse á reunir á los granadinos en una iglesia saqueada la víspera por sus piratas, y que aún presentaba á los ojos indignados de los fieles las huellas recientes de la profanación que había sufrido.

Concluído el *Té-Deum*, un predicador subió al púlpito é hizo saber á los habitantes con una emoción profunda, que los piratas exigían la cantidad de ocho millones de reales por el rescate de la ciudad, y que á falta de este pago incendiarían Granada y degollarían á cuantos cayesen en su poder. El predicador terminó su sermón suplicando á los fieles que se sometiesen á esta exigencia de los piratas. Lorenzo concedió un término de dos horas para recibir la cantidad exigida.

Por más que se recuerde hoy la maravillosa audacia de los piratas, su indomable valor y la fascinación irresistible que ejercían en sus enemigos, no se comprende que una ciudad de doce mil almas pudiese inclinarse de ese modo la cabeza ante un puñado

—¿Quizás tú también le amas?

—Pobre niña,—dijo la desconocida con un acento de sincera piedad,—la vivacidad con la cual acabas de hacerme esa pregunta, me hace ver lo muy violenta que es la pasión que te domina y los crueles padecimientos que sufres... ¿Quieres que salgamos de la iglesia? Sería cometer una impiedad hablar aquí el lenguaje de las pasiones humanas.

—Sí, salgamos, pues quiero saber quien eres y como es que conoces á mi caballero Luis.

La desconocida se levantó, y ocultando su rostro con precaución, pasó silenciosa y ligera por entre la multitud, seguida por Flor de los bosques.

—Esta mujer debe ser joven,—pensaba la cazadora,—pues por la agilidad de sus movimientos y el sonido de su voz, se adivina fácilmente... ¡qué andar tan gracioso y que tal le tan encantador!... es extraño que hasta hoy no haya notado que las mujeres tienen los talles y el modo de andar distintos. ¡Cuán ignorante era Dios mío!... Ideas que jamás se

ta de vosotros quedareis, para colmo de precauciones, colocados en orden de batalla. En cuanto á saquear las casas, eso es enteramente inútil, pues yo me encargo de que el oro y la plata vengán á encontrarnos á nosotros.

